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Estimadas vecinas y vecinos, autoridades presentes. 
 

Buenas noches… 
  
En primer lugar les quiero agradecer su presencia, porque el hecho de que hayan 
venido hasta acá demuestra que realmente quieren conocer y escuchar todas las 
acciones de gobierno que junto a mi equipo hemos concretado. 
  
En definitiva, todos estamos acá porque nos sentimos comprometidos con Mina 
Clavero, con este hermoso pueblo con cara de ciudad y sobre todo con su futuro. 
  
Al final de este año se cumplen dos gestiones de gobierno de nuestro espacio 
político en el municipio, y no hace falta adentrarse demasiado en la gestión para 
darse cuenta que Mina Clavero se ha ido transformando, ha ido mejorando 
en  todos los aspectos y en cada uno de los sectores que hacen a la comunidad, 
con un gobierno local que atiende las necesidades de su gente. 

  
Hoy vamos a repasar lo que hemos hecho en el ejercicio 2018 y detallar lo que 
tenemos proyectado hacia adelante. 
  
Entre todos continuamos día a día el camino de mejorar los servicios, de elevar la 
calidad de nuestros productos turísticos. 
Todos y cada uno de nosotros estamos involucrados en el desarrollo de esta 
comunidad, que tiene al turismo como su principal fuente de ingresos, por eso la 
tarea de salir adelante, se hace únicamente con el trabajo mancomunado. 

  
Lo importante es que juntos, como lo venimos haciendo, gestionemos el presente 
pero pensando en la ciudad de los próximos años. 
Solo con un proyecto sostenido en el tiempo podemos heredarles a nuestros 
hijos, nietos y bisnietos una ciudad en la que puedan desarrollarse en todas las 
etapas de su vida, donde pueden estudiar, trabajar  y vivir sin tener que migrar 
debido a la  falta de oportunidades. 

   
No es mi intención quitarles mucho tiempo, sé que cada uno de ustedes ha hecho 
un gran esfuerzo para estar presente hoy, y por eso en este discurso solo voy a 
resaltar los logros más importantes de nuestro trabajo, aquellos que mejoraron y 
transformaron la vida de los minaclaverenses. 



Por ello, los invito a todos a entrar a la web de nuestro municipio, y acceder a los 
informes completos de nuestras áreas y programas. Somos un municipio con las 
puertas abiertas, y queremos que todos tengan la posibilidad de conocer lo que 
hacemos y aportar sus ideas e inquietudes. 
  
  

ADMINISTRACIÓN 

  
Durante el año 2018, el equipo de la Secretaría de Administración trabajó 
intensamente para obtener resultados que están a la vista de todos. 
  

Hemos dado soluciones a problemáticas en distintos puntos de nuestra localidad, 
tanto en lo administrativo, social y operativo. Esto solo puede lograrse estando 
cerca de nuestros vecinos, escuchando y actuando. 
  
Llevamos a cabo un trabajo serio y a conciencia que garantizó el funcionamiento 
y desarrollo de los servicios y ejecución de obras comprometidas por el municipio. 
  
Es un gran orgullo poder contarles que el 33% del presupuesto anual, un 
total de 65 millones de pesos se destina a obra pública llevadas a cabo por el 
municipio. Se trata de una inversión récord para un municipio pequeño 
como el nuestro. 

  
Asimismo, se cumplimentaron los pagos a nuestros proveedores de bienes y 
servicios. 
  
Fomentamos la economía local, dando prioridad a nuestros comerciantes en las 
compras del municipio, además generamos aportes y colaboraciones mutuas 
entre privados y organizaciones civiles. 
  
Acompañamos y auspiciamos diferentes iniciativas privadas de interés turístico, 
cultural y deportivo, con el fin de promover el desarrollo local de estas actividades 
y a sus representantes. 
  
Respecto a los ingresos públicos: 

  
En el transcurso del 2018 acercamos a los vecinos la posibilidad de regularizar 
sus deudas y/o abonar tasas, efectuar trámites y recabar información de manera 
más eficiente y ágil, a través de convenios tales como: 
  
El Domicilio Fiscal Electrónico y el Impuesto Automotor Unificado ayudan a hacer 
más eficiente nuestra recaudación. 
  



Gracias a estas facilidades y beneficios que el municipio puso a disposición de 
los contribuyentes posibilitó continuar con el alza en nuestra recaudación, en el 
período 2018, el monto recaudado superó los 64 millones de pesos. 
  
  

TURISMO 

  
Sabemos que el turismo es nuestra actividad central. Casi la totalidad de las 
familias de nuestra ciudad dependen económicamente, de manera directa o 
indirecta del turismo. 
  

Como todos sabemos cada uno de nosotros forma parte de un Ecosistema 
Turístico, donde las acciones individuales no sólo impactan directamente en 
quien las lleva a cabo, sino también en el resto. 
  
Esta idea de un todo compuesto de cada uno de los distintos actores de la vida 
de una ciudad turística, nos hace entender que el crecimiento y desarrollo 
sustentable de Mina Clavero implica entre otras cosas, trabajar de manera 
asociativa entre el sector privado y el sector público, generando a la vez 
relaciones simbióticas con los turistas, a través de la creación de productos y 
servicios orientados a atraer y a satisfacer al cliente. 
  
Acaba de terminar la temporada de verano y sin dudas no ha sido lo que la 
mayoría esperaba. La crisis económica por la que atraviesa nuestro país y el 
cada vez más empobrecido bolsillo de la mayoría de los argentinos hizo que la 
mayor parte de los destinos turísticos tuviera una temporada muy por debajo de 
las expectativas. 
  
Nosotros sabíamos que esto podía ser así, es por ello que desplegamos una 
intensa campaña publicitaria, durante los meses de noviembre y diciembre, 
sumamos un plan de medios nacionales en Revista Gente, Paparazzi, Diario 
Clarín, Diario Olé, Radio del Plata, Radio Dime, La 100 digital, Pantallas de Leds 
en Zona Norte de Capital Federal, entre otros, más un importante trabajo en 
redes sociales y el permanente apoyo de la Agencia Córdoba Turismo de la 
mano de nuestro querido amigo Julio Bañuelos.  
  
Además se realizaron acciones de promoción turística en la Feria Internacional de 
Turismo 2018 en la provincia de buenos aires, en el puerto de frutos de la ciudad 
de Tigre que cuenta con un importante centro comercial visitado por turistas de 
todo el país, en la ciudad de Rosario y la caravana de promoción turística 
organizada por la Agencia Córdoba turismo, que recorre las provincias argentinas 
haciendo conocer los destinos de córdoba. 
  

 



ACTIVIDADES RECREATIVAS 

En el marco de nuestro Plan Estratégico de Desarrollo Sustentable de 
Turismo, consensuado con el sector privado a través de los talleres y 
capacitaciones realizados durante el año, y que resumen en el eslogan “Viví 
Naturalmente Mina”, hemos desarrollado 2 líneas de productos que transmiten la 
esencia de nuestras fortalezas como destino, que son la naturaleza, nuestra 
gastronomía y nuestras raíces culturales, lo cual representan el principal motivo 
por el cual miles y miles de turistas nos eligen año a año. 

Esas 2 líneas de productos se llaman: 

Turismo Activo: que engloba actividades que facilitan el contacto con la 
naturaleza. 

Turismo Raíz: que son cursos y talleres que rescatan nuestros saberes 
ancestrales y la gastronomía serrana, dictados en el centro vecinal de Puente del 
Cura sobre el camino de los Artesanos. 

Los eventos que se realizan en nuestro destino, también están alineados a este 
concepto de trabajo, como la nueva edición de la Vuelta Altas Cumbres, esta 
famosa carrera de mountain bike que en el 2018 convocó a 1.800 competidores 
de distintos puntos del país y del extranjero. 
  
En su 9 edición que se desarrollará el 30 y 31 de Marzo, se esperan 2.500 
ciclistas, que sumado a familiares y acompañantes, equivale de 7.500 a 10.000 
personas que nos estarán visitando y se estima que realizarán un gasto total de 
20 a 25 millones de pesos en nuestra economía local, entre alojamiento, 
comidas, combustible y servicios. 
  
Hicimos el Mina Clavero Trail: Carrera de Trail Running individual, organizada 
por la empresa Ultrasport y auspiciada por la Municipalidad de Mina Clavero. En 
su edición 2018 tuvo 480 corredores. 
La fecha de este año será el 25 de Mayo, con 4 modalidades de distancias: 5k, 
13k, 25k y 42k que recorrerán los senderos de nuestros ríos y montañas. 
Esperamos nos visiten cerca de 1.500 turistas. 
  
En el mes de Julio realizamos las Cacharpayas con Sabor, con un renovado 
formato para este tradicional festival de Mina Clavero, montando una carpa 
gigante en el predio ubicado en el ingreso a la ciudad, donde participaron 
nuestros artistas y academias de folklore local y sumamos una Feria de 
Artesanías regionales y productos típicos de la zona, Clases Magistrales de 
Cocina a cargo de chefs que participan del programa Cocineros Argentinos y la 
puesta en valor del Movimiento Gaucho con su tradicional buffet y juegos 
campestres. 
Esta combinación de elementos fue muy exitosa, triplicando la afluencia de 
público de años anteriores y lo más importante, logramos captar la visita de 
turistas, lo cual fue el principal objetivo de este evento “Fiesta para el que se va”! 



  
Mes del Senderismo: Realizado en el mes de Septiembre, el evento impulsado 
por el Corredor Turístico de Traslasierra ha cobrado con el tiempo dimensión 
provincial. 

Este tipo de actividades son una tendencia mundial, lo cual refleja la preferencia 
de las personas de retomar el contacto con la naturaleza y el aire puro. Por sus 
características naturales y grandes extensiones sin urbanizaciones, Traslasierra 
tiene un enorme potencial para desarrollar el senderismo, producto en el que 
venimos trabajando cada vez con más éxito. 

Nuestra participación en el evento fue con el circuito La Palmita que tuvo una 
cifra récord de más de 150 participantes, siendo uno de los senderos más 
convocantes de la Provincia. 

  
Fiesta de Mina Clavero 2018/2019 

En el mes de Octubre en el aniversario de la fundación de Mina Clavero y a modo 
de adelanto del verano, llevamos a cabo una Exitosa fiesta de Mina Clavero y 
promoción del destino, con más de 5.000 personas entre turistas y vecinos, 
donde se plasmó el rumbo de nuestro plan estratégico de turismo, que entre sus 
ejes principales tiene a la naturaleza y las actividades que se pueden realizar en 
ella. 

Participaron artistas, deportistas locales y el Cuerpo Especial de Rescate a 
quienes agradecemos muy especialmente. También incorporamos una Feria de 
Artesanías y Productos Típicos con el objetivo de agregar valor al evento y a la 
vez generar una fuente de ingreso para esas familias. 

  
  

Sabor Chuncano 

Con la visita del famoso chef Juan Bracelli, de Cocineros Argentinos, hicimos una 
nueva edición de la Feria Gastronómica Sabor Chuncano, que reúne los sabores 
de Traslasierra para condensarlos en un evento único y que rescata las raíces de 
nuestro Valle a través de su gastronomía. En este punto quiero ratificar el 
compromiso de afianzar la tarea entre municipio y el sector Gastronómico para 
seguir apostando a un producto con mucho potencial turístico. 

  
Campeonato XC en Anfiteatro 

Evento realizado en conjunto con un grupo de ciclistas locales los cuales fueron 
apoyados por el municipio, dado que fue un evento novedoso, deportivo y 
familiar, logrando llevar gran cantidad de competidores y público. 
  
 
 
 

  



Proyección 2019 
 
 
-      Plan de Estrategias Asociativas para la Temporada Baja:  

            Consiste en un plan a corto plazo para captar turistas y visitantes en temporada 
baja.  

La idea es que distintos empresarios y emprendedores se asocian para generar 
productos o eventos dirigidos a ciertos grupos de interés como pueden ser las 
personas que practican determinado hobby, deporte o actividad. 

Se implementará a través de talleres participativos en el mes de Abril, mediante 
las herramientas de Lluvia de Ideas y Propuesta de Valor entre otras. 

-      Programa de Calidad en Servicios Turísticos: 

Consiste en una secuencia de capacitaciones, asesoramiento y monitoreo para 
que el establecimiento turístico mejore el nivel de calidad de sus servicios. En este 
primer año, el programa estará enfocado al sector gastronómico. 

  
El crecimiento y desarrollo sustentable de Mina Clavero implica entre otras cosas, 
trabajar de manera asociativa entre los integrantes del sector privado y con el 
sector público, y a su vez, generar relaciones simbióticas con los turistas,  donde 
cada producto o servicio debe estar orientado a la satisfacción del cliente. De esta 
manera, “el turista gana y todos ganamos”. 

Como broche de oro de la cuestión turística, todos los minaclaverenses y 
transerranos estamos en una instancia histórica dado que nuestro Río Mina 
Clavero es finalista oficial del Concurso 7 Maravillas Naturales de Argentina. 
Con lo cual, Mina Clavero ha recibido promoción gratuita a través de cientos de 
medios nacionales que difunden las novedades del concurso. A su vez, la 
Dirección de Turismo y la Dirección de Comunicación trabajan conjuntamente 
induciendo a que los turistas y vecinos voten por el Río Mina Clavero. 
  
Así, damos cuenta de que vamos por el camino correcto, llevando adelante un 
trabajo mancomunado con diferentes actores de la comunidad, en pos de 
afianzar y mejorar la oferta turística asociada a nuestro pueblo, para garantizar un 
mayor y continuo flujo de turistas. 
 

 

CULTURA 

Como todos sabemos, nuestra gestión ha recuperado y puesto en valor la cultura 
local, y redoblamos la apuesta y el compromiso asumido, manteniendo firmes los 
objetivos principales de brindar igualdad de oportunidades y acercar la cultura a 
todos los sectores de nuestra comunidad, cumpliendo una importantísima función 
social. 
  



Es por esto que durante todo el año sostuvimos nuestras escuelas 
municipales. ESCUELA MUNICIPAL DE MÚSICA que cuenta con más de 220 
inscriptos por año y más de siete especialidades (teclado, percusión, bajo y 
guitarra, violín entre otros.) En nivel inicial, Talleres y Ensamble. 

La ESCUELA MUNICIPAL DE CIRCO, el TALLER DE TANGO, TALLER DE 
CROCHET, LA ORQUESTA DE LOS GRANDES y TALLER INCLUSIVO DE 
TEATRO. Sumando este año, el Coro Municipal con la dirección a cargo de 
Soledad Pezzolo. 
  
El Centro Cultural Comechingones tiene sus puertas abiertas todo el año, siendo 
un espacio para las distintas expresiones de nuestra comunidad. Allí se brindan 
actividades de distinto tipo, abiertas a todos los vecinos y de manera gratuita, 
como muestras de artistas plástico de la zona, música en vivo con artistas locales 
y visitantes, talleres, encuentros de danza, entre otras donde también damos 
lugar a propuestas e iniciativas privadas. 
  
Entre ellos les puedo mencionar el COMECHINGONES VIVO - MINA CLAVERO 
LIBROS - FESTIVAL DE JAZZ 

Otra de las actividades que esta área desarrolla permanentemente, es la 
producción de eventos como: 

ARTE CALLEJERO 

CARNAVALES 

FESTIVAL NACIONAL DE LOS RÍOS: Este año, haciendo un gran esfuerzo y con 
la ayuda de algunos auspiciantes, llevamos a cabo una edición ABIERTA con 
entrada Libre y Gratuita, con la idea de que a fin de la temporada y luego de 
haber cumplido largas jornadas de trabajo en el verano como la gran mayoría, los 
minaclaverenses pudieran disfrutar de distintos shows de grandes figuras sin 
tener que afrontar ningún tipo de costo. En esta oportunidad la grilla estuvo 
compuesta por MANSA CUMBIA, TRENZANDO, LOS CUMPAS, TITO DIAZ, 
ROXANA CARABAJAL, CABLE A TIERRA, LOS TULIPANES y KAPANGA. 
  
Y a nuestros artistas locales, que siempre tienen un lugar en los eventos, quiero 
decirles que seguiremos trabajando juntos, para nosotros es un orgullo 
acompañarlos y seguir fomentando espacio para su crecimiento. 

Como Plan de Gestión para 2019, tenemos pensado la puesta en  marcha de 
programas culturales en los Barrios: con el objetivo de promover y fomentar de 
manera efectiva y gratuita el acceso a bienes y servicios culturales, brindando un 
amplio abanico de actividades de iniciación, formación y producción artística y 
cultural en distintas disciplinas. Tales como: Teatro, Teatro inclusivo. Danza. 
Música. Circo. Canto. Tejido. Entre otras. 

Respecto al patrimonio cultural heredado, proyectamos próximamente la Puesta 
en Valor Del Camino a La Gloria. Puerta de acceso a Mina Clavero desde 



Cienaga de Allende o desde La Gloria. En articulación y vinculación con otras 
áreas municipales y el arte de escultores Locales, Provinciales y Nacionales. 
  

 
DEPORTES 

  
Comenzamos el año 2018 con la tradicional escuela de verano alcanzando 
un número aproximado de 300 niños por día incorporando como atractivo el 
parque acuático AQUALANDIA. 
  
En el mes de febrero se realizó la MARATÓN DEL VERANO con más de 100 
corredores entre turistas y locales. 
  

En Marzo tuvimos el Encuentro Cóndor con la presencia de importantes 
personalidades del ambiente artístico capacitando profesores locales para 
realizar sus actividades. 
  
En Abril se vivió la maratón Homenaje a HÉROES DE MALVINAS organizada por 
nuestra secretaria junto al inicio de las ya INSTITUCIONALIZADAS ESCUELAS 
DEPORTIVAS MUNICIPALES, Proyecto exitoso de la Profesora. Norma Serrano 
el cual brinda a los niños de nuestra localidad la posibilidad de acercarse a los 
deportes de forma gratuita, realizando viajes a competencias, encuentros 
deportivos y mucho más. 
  
Por otra parte se brindó ayuda a un grupo de dirigentes, jugadores y allegados a 
los clubes para realizar la DIPLOMATURA EN GESTIÓN DE LAS 
ORGANIZACIONES PÚBLICAS organizado en la Ciudad de Villa Dolores por la 
UNIVERSIDAD DE VILLA MARÍA teniendo como resultado 7 DIPLOMADOS de 
Mina Clavero en dicho curso. 

En el último mes del año tuvo lugar la Inauguración del Playón DEPORTIVO 
MUNICIPAL SAN SEBASTIÁN el cual tiene una superficie de de 800mts2 con 
cancha de Básquet y handball y otro de 400mts2 con un parque de Bike y Skate 
donde funciona 2 escuelas municipales nuevas. 
  
  
En este 2019, nos propusimos redoblar el desafío, y en este sentido duplicamos el 
número de alumnos de la escuela de verano, alcanzando un récord de 700 
inscriptos de Mina Clavero y alrededores, con 32 profesores encargados de 
coordinar y cuidar a los niños y niñas, un equipo de salud diario y 5 transportes 
para su traslado gratuito. 

  
Para el cierre de la escuela de verano 2019 se llevó a cabo una verdadera fiesta 
en el anfiteatro municipal con la asistencia de más de 4.000 mil personas entre 
alumnos padres y docentes de cada barrio, donde cada club de barrio presentó 
un número artístico elegido y coordinado por los diferentes profesores.Siendo 
este evento una verdadera celebración del objetivo alcanzado este año, vuelvo a 



reforzar mi agradecimiento a todos los profes que hicieron un gran trabajo con 
nuestros jóvenes y a los papis por su confianza.- 
  
  
Seguimos acercando los deportes de forma gratuita a nuestros niños y  jóvenes, 
a través de Las ESCUELAS DEPORTIVAS MUNICIPALES, sumando 6 nuevas 
disciplinas, y como siempre realizando viajes, participando de competencias, 
encuentros deportivos y mucho más. 
  
  
El objetivo de este año será llegar a las zonas más humildes y llevar los deportes 
que en principio están más alejados de los niños a su barrio. 

Se incorporarán 3 escuelas de iniciación deportiva en los barrios SANTA ANA, 
PROGRESO Y MAYTHE donde los niños y niñas tendrán la posibilidad de 
conocer una amplia variedad de deportes más cerca de sus casas. 
  
También se sumarán 2 disciplinas nuevas para nuestra sociedad: la escuela 
municipal de Bike y la de Skate. Estas 2 últimas se desarrollarán el Mina Clavero 
Street Park ubicado en San Sebastián. 

  
Por su parte en la ya tradicionales se realizan más viajes y participaciones en 
competencias y encuentros deportivos. 
  
Y como novedad este año presentaremos el programa CLUBES 

El Objetivo de este programa, destinado a brindar ayuda a los clubes de Mina 
Clavero, es fortalecer el rol comunitario y social de los mismos. Contribuyendo e 
impulsando el crecimiento necesario que deben tener las instituciones ante el 
avance constante de nuestra sociedad y sus necesidades. 
  
La Municipalidad de Mina Clavero mediante la Secretaría de Deportes  tomó el 
firme COMPROMISO de crear un círculo de interrelación entre Club y 
Municipalidad, motivando  el crecimiento de estas organizaciones y cumpliendo 
ciertos requisitos para ser parte. 
  
En este programa enmarcamos y coordinaremos todas las ayudas para los clubes: 
  

- Asistencia médica en las canchas 

- controles médicos 

- mantenimiento de predios 

- riego de canchas 

- transporte 

- infraestructura 

- ayudas económicas 

- elementos deportivos 

- capacitaciones 

- asesoramiento técnico en obras a realizar 



- asistencia para adicciones 
  
  
Estoy muy contento con todo el trabajo que realiza el área de deportes. Se trata 
de un área muy sensible por su capacidad de contener y brindar 
nuevas  oportunidades. Por eso quiero felicitar a Norma Serrano, y a Juan 
Cortés, los responsables de todo lo que se logró en el tema deportes, como así 
también a cada uno de los profesores y coordinadores que trabajan en el sector. 

  
  

GOBIERNO 
  
Tránsito 
  
El área de tránsito trabajó intensamente durante todo el año, ordenando nuestras 
calles para que vecinos y turistas pudieran transitar sin problemas. 
  
Se colocaron espejos viales en intersecciones de complicada visibilidad, 
además de cartelería vial urbana nueva y restauración de la ya instalada. 
  
Se incorporaron nuevos equipos de comunicación disponibles no solo para el 
personal de Tránsito sino para el personal de Servicios Públicos, Seguridad 
Ciudadana, Guardavidas y Defensa Civil, con el propósito de optimizar las tareas 
coordinadas en los casos, como inundaciones, o desastres naturales.- 
  
Nombrar a Chiro Barros y su trabajo 

  
Se ha dispuesto el uso de nuevas tecnologías para el procedimiento de 
labrados de actas de constatación de infracciones de Tránsito. Esto, 
mediante sistema digital permite agregar fotografías al acta además de enviarse la 
información en tiempo real al Juzgado Administrativo de Faltas evitando demoras 
administrativas y el uso innecesario de papel.. 
  
Se dispuso el estacionamiento a 45º en Av. San Martín entre calles Urquiza y 
Anastasia F. de Merlo, con lo cual se logró optimizar la utilización del espacio 
para los vehículos y una generar un mayor movimiento.- 
 

  
 

JUVENTUD 
  
Con la necesidad de consolidar y dar continuidad a las diferentes políticas 
llevadas a cabo por la municipalidad en relación a los jóvenes, creamos la 
Dirección de la Juventud. 
  



Un espacio de participación, comunicación y asesoramiento para los jóvenes 
que tiene como fin trabajar temas que se vinculen al compromiso juvenil, la 
formación y la recreación. 

  
En este sentido, la Dirección de la Juventud, está disponible y en contacto 
permanente con jóvenes de entre 12 y 35 años, estableciendo lazos de 
comunicación fluidos y cotidianos, por lo que cuenta con una oficina de atención 
de lunes a viernes ubicada en el Centro Cultural Comechingones. 

  
Así, junto a su Director Gustavo Rojas (Quizás el funcionario más joven de la 
historia del municipio), reafirmamos el compromiso asumido de garantizar la 
participación activa y brindar herramientas tangibles para el desarrollo de los 
jóvenes de nuestra comunidad. 
  
Haciendo especial énfasis en brindar espacios de capacitación y formación 

apuntando principalmente al nivel Terciario: 

•Creamos el ciclo “formación de formadores” (con puntajes docentes). 

•Taller sobre pautas de articulación para la promoción y protección de 
derechos. Taller organizado para estudiantes de formación docente del instituto 
carena, organizado por la Municipalidad, SENAF y EPAE (participaron 70 
estudiantes). 
•Firma de convenio con la carrera de gestión pública del instituto carena 
para la realización de pasantías para un diagnóstico sobre la situación de los 
jóvenes en los ejes de educación, empleo, intereses. 
  
Además junto a la agencia Cba Joven realizamos charlas talleres de inducción 
al emprendedurismo, más la presentación del programa de Jóvenes 
Emprendedores ( 170 personas) 
•Recuperamos el Encuentro de estudiantes secundarios en turismo, un 
trabajo en conjunto entre el municipio y el IPEM 285 , en cual bajo la premisa de 
“Transformación digital y turismo” participaron más de 200 alumnos de distintas 
instituciones educativa del valle de Traslasierra. 
  
Para el ejercicio 2019 se prevé el desarrollo de distintos Planes y programas: 
Programa de ayuda a estudiantes (Becas para estudiantes terciarios y centro de 
cuidados para madres y padres estudiantes). 
Concurso literario “juventudes de palabras y acciones”. 
Presupuesto   participativo joven. 
Ciclo de orientación vocacional ocupacional. 
Ciclo de formación de formadores. 
Proyecto centro de estudiantes con Cenaf y Epae (Derechos y Obligaciones e 
Importancia de Construccion de Ciudadania) 
Pensando juventudes: ciclo de conversación sobre el rol de la juventud (dirigido a 
formadores, profesionales, estudiantes, etc.). 
  
 



  
 AMBIENTE 

  

Mina Clavero es Natural, el cuidado del medio ambiente es fundamental para 
preservar un lugar en condiciones de habitabilidad, pero además, por el hecho de 
ser un lugar turístico, su cuidado se hace todavía más imprescindible. 
  
Se incorporaron 50 puntos Verdes para el depósito de botellas de plástico, vidrio 
y latas. De este modo el cuidado del Medio Ambiente continúa siendo una política 
de Estado con con el objetivo de perdurar en el tiempo, para lo cual se pusieron 
en marcha los siguientes Planes de Reciclaje: 
  
PROGRAMA PET: en su primer año (2017) se procesaron más de 15 toneladas 
en fardos compactados, y se vendieron a empresas que procesan PET para 
reciclaje. En este nuevo período año y al pasar esta temporada de verano, se 
están procesando unas 25 toneladas. 

  
PROGRAMA VIDRIO: 

Comenzó hace un año y medio con una Campaña de Recolección en seis 
espacios verdes públicos, con la colaboración de estudiantes de la Tecnicatura 
de Ambiente, del Instituto Técnico Superior Mina Clavero. Durante nueve meses 
se implementó la “Jornada Ecovidrio” con el fin de ir generando concientización y 
apoyo de la comunidad. 
  
Hoy ya son 15 los puntos fijos de recolección distribuidos en toda la ciudad. Y 
estamos a punto de realizar la primer venta. 

  
PROGRAMA CARTÓN/ PAPEL: 

Recientemente hemos dado inicio a recolectar papel blanco de las dependencias 
municipales, este año incorporaremos Escuelas, Bancos, Imprentas y todo aquel 
generador que quiera sumarse. 
Todo el cartón que recolectamos lo llevan voluntariamente generadores de 
nuestro pueblo. Ambos casos papel y cartón se prensan, se hacen fardos y se 
comercializa. Hasta el momento llevamos vendidas unas 3 toneladas. 

  
  
PROGRAMA CAMPING Y HOTELES MÁS VERDES 

Distintos establecimientos privados se sumaron a esta iniciativa de realizar la 
separación de sus residuos. 
Quiero destacar el importante trabajo que se ha realizado desde Cabañas Las 
Catalpas, donde a través del trabajo conjunto con el área de turismo, y las 
capacitaciones otorgadas por la Agencia Córdoba Turismo, obtuvo la certificación 
bronce del programa Hoteles más Verdes  este proyecto que se viene 
implementando en toda la provincia, digno de imitar. 
Nombrar a Susana Propietaria 
  



Para 2019 está programado la realización de Mejoras en la Planta de Reciclado, 
como Sectorización, cartelería, arreglos en el edificio, y la compra de 
equipamiento. 
  

Además se dictarán Cursos de Compostaje y Lombricultura para procesar 
residuos domiciliarios dirigido a particulares y dueños de establecimientos 
turísticos. 
  

GOBIERNO 
  
Pensando en resolver de manera ágil los reclamos y necesidades de los vecinos, 
llevamos adelante una Modernización en la gestión de trámites: 
La autorización de permiso para espectáculos públicos, ahora puede realizarse vía 
web. 
  
En el marco del Plan de Saneamiento de Tierras de Mina Clavero, vamos a 
entregar escrituras a vecinos que nunca terminaron los trámites, con la respectiva 
inscripción en el Registro General de la Provincia. 
  
Además, tenemos previsto digitalizar los expedientes administrativos y la puesta 
en marcha del Ciudadano Digital municipal, para simplificar los trámites. 
   
En el ámbito laboral municipal, crearemos la Dirección de Recursos Humanos 
con  el fin de profesionalizar la gestión, capacitación y disposición de la planta de 
personal. Incrementaremos los controladores de ingreso y egreso, al igual que el 
número de cámaras de seguridad para resguardo de los bienes del municipio y 
de los empleados. 

  
Sabiendo que en el mundo actual la transmisión de datos a través de internet es 
fundamental para cualquier gestión y que en Mina Clavero las operadoras del 
servicio están colapsadas, estamos realizando gestiones a través de la 
Secretaría de Comunicación y Conectividad de la Provincia para traer una línea 
de fibra óptica lo que significara un verdadero cambio en las telecomunicaciones 
aportando un beneficio para los edificios públicos, educativos, de seguridad y 
sobre todo para nuestro Polo Tecnológico. 
 

OBRAS PÚBLICAS 
 

Desde la Subsecretaría de obras privadas seguimos trabajando en la 
implementación del Sistema de información Geográfico a través de la cual es más 
sencillo visualizar territorialmente las divisiones de lotes particulares, lo que facilita 
la tarea de nuestros inspectores, desarrollar estudios de uso de suelo, 
planificación y proyección territorial.- 
  



También trabajamos para determinar la línea de ribera y riesgo hídrico, a la vera 
de nuestros ríos, aprobada por la Administración Provincial de Recursos Hídricos. 
  
Se realizó un ordenamiento de cartelería publicitaria en zona urbana y en 
unidades territoriales, a través de charlas informativas con vecinos.- 
 

SALUD 

Desde el inicio de nuestra gestión hemos considerado a la salud como uno de 
los puntos más importante, y desde ese primer momento, pusimos en 
funcionamiento los cuatro centros de Atención Primaria de la Salud, Centro 
Integrador Comunitario (CIC); Centro Vecinal Paulus; Centro de Cañada Larga 
y Centro de Río los Sauces, además de una Posta Sanitaria en Puente del 
Cura, y la Sala Oncológica Municipal. 

Nuestra área de Salud brinda atención durante 480 horas semanales en los 
servicios de medicina general, pediatría, ginecología y obstetricia, odontología y 
odontopediatría, neurologia; enfermería con vacunación, psicología, nutrición, 
kinesiología y fisioterapia, cardiología, oncología, quimioterapia, rehabilitación 
oncológica, nutrición y psicología para el paciente oncológico y su familia, 
distribuido en los diferentes centro de salud.- 

Se realizan aproximadamente 900 consultas mensuales en medicina general, 
pediatría, ginecología y obstetricia, cardiología, y más de 500 consultas 
odontológicas mensuales, que incluyen atención, arreglos, extracciones, 
cirugías, rayos, tratamiento de conducto y prótesis. Totalmente gratuito. 

En el Centro de Salud de Cañada Larga se instaló en 2013 un sillón 
odontológico que ha traído un beneficio importante para todo el barrio y 
alrededores. 

Y en septiembre de 2018 comenzó a funcionar el servicio de odontología, con 
instalación de un sillón completamente equipado en el Centro Salud de Río los 
Sauces. 

La Sala Oncológica Municipal; cuenta con la atención del Dr. Jorge “Choly” 
Salinas, un gran oncólogo que todos conocemos y que tanto hace por nuestra 
comunidad (SALUDARLO SI ESTÁ PRESENTE), además de él integran el 
equipo de la sala oncológica, un psicólogo, un nutricionista, enfermeras 
especializadas en oncología y rehabilitación oncológica, brindando 
aproximadamente 11.200 atenciones en estos 7 años, entre, consultas a los 
diferentes especialistas y quimioterapia (Sin costo alguno para el paciente) 

En los próximos días estaremos inaugurando una sala de cama fría como 
complemento de la sala oncológica, que beneficiará a aquellos pacientes que 
deban guardar reposo previo o luego de los tratamientos quimioterápicos, o 
requieran hidratación. 



Mamógrafo Municipal: se realizan mamografías con turnos programados, 
totalmente gratuitas para las mujeres de Mina Clavero y con un costo mínimo 
para el resto del valle. En 2018 se realizaron 368 mamografías, de las cuales 
un 4% arrojaron resultados desfavorables, y todos los casos fueron derivados y 
seguido oportunamente a un nivel de mayor complejidad. 

Gracias a la habilitación de los centros de APS en el ministerio de salud, se pudo 
comenzar a facturar las prestaciones de los pacientes que tienen obra social; 
este ingreso resulta en beneficios para mejorar la infraestructura edilicia de los 
centros de salud municipales. 

  
Programas Municipales 

Continuamos con el desarrollo del Programa Mama Quilla: este programa de 
acompañamiento para la maternidad, con encuentros semanales con 
embarazadas a partir de las 20 semanas de gestación, tiene un abordaje corporal 
y talleres participativos con diferentes profesionales (parteras, ginecólogo, 
psicóloga, profesora de eutonía) donde han pasado durante estos 7 años más 
de 1.900 mujeres con sus familias.  
 

Prevención Cardiovascular: Conjuntamente con la Fundación Luquez, por 6to 
año consecutivo y en forma ininterrumpida, se han realizado estudios de 
ecocardiograma doppler y ecodoppler de vasos periféricos a más de 6.200 
personas de Mina Clavero y alrededores, con derivación oportuna a 
especialistas y cirugía cardiaca en varios casos; con la importancia que esto 
conlleva, resolver problemas serios a vecinos con inaccesibilidad económica y 
geográfica; acercar a los que más necesitan medicina de altísima complejidad! 
 

Salud Escolar: dirigido a evaluar el estado de salud de los alumnos de todos los 
colegios de Mina Clavero; mediante la realización de Certificados Médicos 
Integrales constando de examen físico completo, valoración nutricional (por 
nutricionista) con derivación oportuna; control de enfermería de carnet de 
vacunación; Control odontológico. Con este programa logramos determinar la 
situación actual de la salud de nuestra población infantojuvenil, de las patologías 
prevalentes en los distintos grupos etarios, y la formulación de políticas públicas 
de salud inherentes a esta población; desde el año 2014 trabajamos con un grupo 
multidisciplinario de profesionales en el IPEM de Mina Clavero con temática de 
salud de los adolescentes (psicólogos, médicos, nutricionistas, enfermeros). Se 
han realizado aproximadamente 13.000 certificados médicos integrales hasta la 
fecha. 
 

Salud Comunitaria: actividades comunitarias en los distintos centros de APS 
(talleres de cocina, talleres de tejido, bingos, roperito comunitario, taller de folklore, 
huerta comunitaria, con coordinación desde el equipo de salud y convocado por 
promotores y vecinos del barrio). 
 



Centros de Testeos Rápidos de VIH y VDRL: en CIC y Paulus, de lunes a 
viernes de 8 a 13 los centros de testeos rápidos de VIH y Sífilis, gratuitos y 
confidenciales, y se realizan periódicamente testeos en la vía pública. 
 

Centro de Atención de Adicciones RAAC: desde marzo de 2018; perteneciente 
a la Red Asistencial de Adicciones Córdoba (RAAC), comenzamos con la atención 
integral a pacientes y familias; y con derivaciones oportunas a los diferentes 
niveles. 
 

Contamos con un Centro de Atención de Adicciones nivel 2, o sea, atención 
ambulatoria de los pacientes y sus familias. Cabe destacar que esta asistido por 
un equipo multidisciplinario, con diferentes actividades obligatorias que se 
registran en libretas personales, para el mejor seguimiento del tratamiento, se 
realizan controles de doping periódicos a los pacientes, derivaciones a centros 
nivel 3 y 4 con la articulación correspondiente del caso. En diciembre de 2018 se 
produjo la primera alta a un paciente de Mina Clavero. 
 

Punto Joven: a partir de marzo de 2019 y en conjunto con otras áreas 
municipales (cultura, deportes, acción social, área de la juventud) comenzará a 
funcionar en un sector del Paulus; exclusivo para tal fin, un espacio destinado a 
los adolescentes, con consultorios, talleres de consejería, y distintas actividades 
comunitarias; el principal objetivo de este proyecto es lograr el empoderamiento 
por parte de los adolescentes, de un espacio que los contenga, los forme y 
escuche sus inquietudes y potencie sus capacidades. 
  

Programas Provinciales: 
Salud Sexual y Reproductiva: con entrega gratuita de todos los métodos 
anticonceptivos disponibles en el mercado (anticonceptivos orales, inyectables, 
preservativos, DIU, implantes subdérmicos) test de embarazo, realización de PAP. 
En cada centro de salud se entregan todos los días, y cada tanto en campañas 
masivas de promoción de salud sexual y reproductiva. 
 

Programa de Inmunizaciones: se alcanza en algunos grupos etarios, un 90% de 
cobertura vacunal. Se amplió el horario de atención y se aumentó el número de 
personal capacitado en vacunación; se realiza en forma sistemática la salida a 
vacunar a escuelas, instituciones públicas, campañas en los barrios, en la vía 
pública, etc. 
 

Circuito Regional de Laboratorio: con atención gratuita a pacientes con 
patologías crónicas y embarazadas de controles de laboratorio; realizándose las 
extracciones en CIC y Paulus. 
 

Programas Nacionales: 
Remediar: con entrega gratuita de medicamentos que cubren el 80% de las 
consultas. 



SUMAR: antes Plan Nacer; es una cobertura en salud, ampliada a la comunidad 
que carece de obra social o prepaga, para mujeres hasta 64 años y hombres 
hasta 19 años; con cobertura integral y completa a embarazadas y niños hasta los 
6 años. Y que actualmente se extendió a todos los grupos etarios. 
 

Con mucho esfuerzo y satisfacción y luego  de 10 años pudimos adquirir una 
ambulancia 0 km totalmente equipada para las emergencias.   
 

Nuestro pilar sigue siendo como al principio de la gestión, la promoción y 
prevención en salud. Cuidar de nuestra comunidad para que adopte conductas 
saludables es una de las metas guía de esta Secretaria. 
  
. 
  

Trabajo y Desarrollo Social: EDUCACIÓN 

Porque sabemos lo que significa la educación pública para nuestra sociedad, 
desde el inicio de nuestra gestión hemos estado siempre atentos a los 
requerimientos de cada escuela, de cada colegio, tanto con gestión y acción, 
ejecutando las obras de mantenimiento edilicio, con apoyo financiero a través del 
cobro de estacionamiento en temporada y la posterior ayuda a las cooperativas, 
entre otros. 
  
En 2018 construimos 3 Aulas en el IPET 344 + TUM, 2 aulas en la Escuela San 
Martín. 

A través del FODEMEEP se realizó el mantenimiento edilicio de todas las 
escuelas, entre ellas, Escuela 20 de Junio,Fray María Liqueño, Primera Junta, 
Jardín José de San Martin, I.P.E.M Nº 285, C.E.N.M.A, María Silvina Casaña, 
entre otras. 

Mediante el mismo PLAN Provincial, ya terminamos de hacer toda la instalación 
para el gas Natural en la Escuela Especial María Silvina Casañas y Policía 
Federal y por medio del  PROGRAMA AURORA, se construirá una sala en el 
Jardín de la escuela José de San Martín y dos aulas en la escuela I.P.E.M Nº 285 
José Gabriel Brochero.(Convenio de Construcción) 

Además, techamos el patio de la escuela Polica Federal y renovamos todo el 
sistema de cloacas de la misma. 
  
Con el importante acompañamiento de Julio Bañuelos y luego de incipientes 
gestiones ante el gobierno provincial, conseguimos que se empiece a construir un 
secundario ProA, que inicia su primer Ciclo Lectivo este año dentro del Instituto 
Carena (gracias Silvia Villarreal y Barbara Von Hermann) con un plan de estudios 
que le permitirá a los egresados obtener el título de Bachiller en desarrollo de 
software, un área de gran futuro laboral, que estoy convencido de que tendrá un 
gran papel en el futuro en darle a nuestros jóvenes nuevas oportunidades de 
crecimiento. 



  
Creamos el Polo Tecnológico que funciona en las instalaciones del Centro 
Vecinal Paulus, y que ya generó 12 nuevas fuentes de trabajo, incorporando 
programadores a su Staff, también gestionó diferentes capacitaciones como la de 
Programador .NET y 111 Mil, con la finalidad de profesionalizar la mano de obra 
capacitada ya existente en nuestra zona y crear nuevos programadores, ya que 
la industria del software es un rubro en constante expansión. 
  

El Polo Tecnológico es uno de los proyectos en los que más energía he 
puesto,  creo que es una de las claves para ofrecerle a nuestros chicos la 
posibilidad de acceder a nuevas profesiones en nuestro pueblo, sin tener que 
depender del turismo. Por eso este año vamos a trabajar intensamente para que 
el Polo tenga un espacio propio y renovado, con acceso a tecnología e internet 
de alta velocidad, lo que  permitirá que más jóvenes sean contratados. 

También ya contamos con una nueva Sala Cuna en Barrio Maythé, con dos 
aulas acondicionadas para niños de 45 días a  3 años y un personal compuesto 
por 4 maestras 1 cocinera, para albergar a 35 niños. 

  

Desde la Dirección de Promoción de Empleo y Participación Ciudadana 
coordinamos Apoyo escolar para la contención de los/as niños/as que 
concurren a los establecimientos educativos primarios de nuestra localidad, 
tenemos tres sedes (Club Monte Redondo de barrio Maythe, Sala Cuna 
Miriam Ferreyra de Carena barrios Las Flores y Villa Lujan y Sala Cuna 
Boyerito de la Cocha en barrio Santa Ana y San Sebastian) se les brinda el 
desayuno y la merienda (según el horario en que lo hagan),  en el año 2018 
concurrieron más de 60 niños/as logrando una mejora significativa en su 
desempeño escolar. 

A su vez, desde dicha dirección se maneja la Oficina de Empleo Municipal, 
desde la cual trabajamos principalmente con jóvenes de 18 a 24 años de nuestra 
localidad, asesorándolos/as y acompañándolos/as en su recorrido laboral, 
brindándoles la articulación necesaria para la realización de cursos de formación 
profesional, cursos de capacitación y para su terminalidad educativa. 
Trabajamos en conjunto con el sector privado de la localidad para la inserción 
laboral de los/as jóvenes, 

En un año difícil se ha logrado de esta forma ayudar a los/as empresarios/as y a 
los/as jóvenes, reactivando la economía local, ayudando a que los comercios no 
cierren en el invierno y que nuestros/as jóvenes tengan trabajo, teniendo 
siempre como premisa que el trabajo dignifica y que lo que se busca es la 
inclusión social, para hacer de nuestra localidad un lugar más justo. 

Cabe destacar que no solo trabajamos con jóvenes, también lo hicimos con 
personas con discapacidad, con egresados de cursos de formación profesional, 



con mujeres en situaciones vulnerables y con personas que cobran el seguro por 
desempleo. 

En el 2018 se otorgaron un total de 462 entrenamientos, cada uno con una 
duración de entre 4 y 6 meses, dando un total de $8.273.500 que ingresaron a la 
localidad como incentivo mensual a los participantes por realizar dichos 
entrenamientos. Se logró la inserción laboral efectiva de 16 personas con un 
aporte para sus sueldos total de $201.694. A su vez se logró la ayuda 
económica para 32 jóvenes que realizacion algunos cursos y/o terminaron en el 
2018 sus estudios, ingresando un total de $72.450.  Desde la oficina de Empleo 
se logró que ingrese en el año 2018 $8.578.869 a la localidad   

Para el 2019 continuaremos trabajando en la misma línea, tratando de lograr 
mayores inserciones laborales efectivas, siguiendo trabajando en conjunto con 
los/as comerciantes locales. Ampliaremos la gama de cursos para brindarles, 
tratando de darles las herramientas necesarias para que los/as jóvenes de 
nuestra localidad puedan tener mayor empleabilidad y puedan tener su empleo 
independiente. 

 

  

  

OBRAS Y SERVICIOS PÚBLICOS 
  
Dirección de Obras Públicas 

  
La Dirección de  Obras  Públicas  realiza   tareas  de  albañilería,  plomería, 
electricidad,  pintura,  herrería  y  otras  tareas  de  mantenimiento  en  los  
edificios  Municipales  y  obras  de  menor  dimensión. 

Durante este  año  se  hicieron  trabajos  de  mantenimiento  en todos los  centros  
por un costo  aproximado  de  $ 2.000.000 
  
Se  realizaron  obras de reparación  de  cordones,  arreglo  de  pavimento  en  
distintos  lugares  por  un  monto de  $ 500.000  ,  se  continuó  con  la  obra  del  
Centro  de  dia  CO.NA.DIS.  con  una  inversión  de  $  2.000.000 
  

Por  primera  vez se realizaron  trabajos  de  puesta en valor de los  balnearios  
las  Conanas  y  los  Elefantes,  dotándolos  de accesos seguros, mobiliario 
urbano, luminarias Led, 3 baños  publicos que tendrán cubierta viva a  los  
que  se  le colocó  una Cámara  Digestora  de  última  generación con tratamiento 
propio de las aguas grises,  con  una  inversión  propia  de  $ 3.000.000. Con el 
esfuerzo de los minaclaverenses. 
  
Entre  las  calles  Intendente  Vila, el Tala y Colón  construimos el Parque 
educativo el  Tala, con  una  inversión  de  $  650.000 



  
Agregamos 4  nuevas garitas a las 3 ya construidas ,  dos  en  Cañada  larga  y  
dos  en  Pampa  de  Achala,  por  un  monto  de  $  451.800. 
  
Construimos 10 estaciones saludables ubicadas en puntos estratégicos de mina 
clavero que cierran un circuito deportivo de 12 kilómetros por un monto de 
$1.900.000. 
  
Se  finalizó  la  obra  de  cordón  cuneta  en  la  etapa  9  que  comprende  
las  calles  Mármol,  Uspallata  y  Villanueva. 
  
Se  dispuso  una  nueva  alcantarilla  en  calle  Edison,  entre  Panaholma  y  
Francisco  Ramírez, nuevas  rampas  accesibles  en  las  veredas de calle Mitre, 
badenes  en  el  acceso  al  cajero  en  la  zona  de  la  rotonda  de  ingreso. 
  
Se  construyeron  2  playones Deportivos para las actividades de Skate, Bike, 
basket, volley y handball en  el  ingreso  a Mina  Clavero  y  se  está  
construyendo  un  núcleo  de  baños  que  serán  de  utilidad  a  los  usuarios  de  
los  juegos  y  eventos  de  todo  tipo. 
  
Se  colocaron  nuevos  nomencladores  en  Avenida  Mitre,  se 
realizaron  trabajos  en  playón  deportivo  del  Predio  los  artesanos  y  se  
colocó  un nuevo monolito  con  la  figura  de  Evita. 
  
Se  revalorizó  el  Boulevard  de  la  Democracia,  colocando  un  monolito  con  la  
figura  del  Dr.  Alfonsín, que a propósito, hoy se celebra el dia del militante 
Radical en su honor y como señal de unión a la sociedad nosotros decidimos 
esta acción. Se  pintaron  las  columnas  del  viaducto  con  el  nuevo  slogan  del  
municipio  y se  enmarcó  el  mismo  con  nuevas  luminarias Led. 
  
Se  refaccionó  parte  del ex hospital para la habilitación de  una sala de cama fría  
con  su  respectivo  baño  para  la  sala  oncológica,  se  reestructuró  
buena  parte del  edificio que  tenía  serios  problemas  de  estructura  y lugar 
donde funcionará  el  nuevo  polo  tecnológico. 

  
Se  erradicó una  vivienda Rancho a la  familia Cuello de Cañada Larga, 
aportando  el  Municipio  $ 367.843 y  se  colaboró  con  distintas  familias  con  
materiales  de  construcción. 
  
Se  colocaron por medio de Clemic mas de 110 artefactos  Led en las calles Int. 
Vila, en Costanera entre Juan Zazú y hna. Santa Isabel y desde el burródromo 
hasta el final de la costanera de San Sebastián 
  
  
Se  continúa  a  buen  ritmo  la  Obra  de  Cloacas  en  la  planta  de  
tratamiento  y  está  previsto en  los  próximos  días  comenzar  con  las  cámaras  



de  inspección  y  el  acopio  de  caños  desde  calle  San  Fernando hacia  el  
oeste. 

  
Finalmente el año 2018 formará parte de la historia grande de Mina Clavero, 
el primer domicilio con Gas Natural de red es una realidad y fue gracias al 
esfuerzo de un vecino, el municipio y la provincia. Se Activa el Gas. 
  
Espacios  verdes  es  una  área  importante  ya  que  a través  de  su  impronta  
se  refleja  la  imagen  de  nuestra ciudad.  Continuamos con los trabajos  en  
distintas  plazas,  rotondas,  espacios  verdes, balnearios  los  Elefantes  y  
Conanas,  atendiendo y  dando  solución  a  los  requerimientos  de  los  vecinos  
con  respecto al   arbolado  público,  reponiendo  y  plantando  nuevos  
ejemplares,  creando  año a  año  nuevos  espacios,  y  reparando el  mobiliario  
público. 
  
Durante el ejercicio 2018  La  Dirección  de  Servicios  Públicos,   continuó 
brindando  el servicio de arreglo  y  Mantenimiento  de  Calles, Barrido, 
Limpieza  de  Ríos, Playas,  Costaneras,  Espacios  Públicos,  limpieza de  
terrenos  Municipales,  Salas Cuna,  Limpieza  de  Veredas, Recolección  de  
ramas,  Recolección  de  Residuos  sólidos  en  toda  la  Localidad  incluyendo, 
recolección  de  botellas  Plásticas y  de  vidrio de  50  contenedores  colocados  
en  distintos  puntos  de  nuestro  localidad,  entrega  de  agua  a  domicilio,  
control  de  funcionamiento  del  sistema  de  agua  corriente  en  Cañada  Larga,  
traslado  de  Residuos  Sólidos  Urbanos  hacia  la  planta  de  disposición  final  
en  las  cercanías  de  Villa  Dolores,  tarea  que  en  el  mes  de  enero  de  2018  
significó  1200  viajes  con  un  volumen  total  de  2.760.000  kg. 
  
Durante el año 2018 se ayudó a 26 familias de bajos recursos con viviendas 
precarias, aportando materiales y mano de obra para mejorar la calidad de sus 
viviendas. 

Otro momento importante en el año que pasó, fue el de la compra de un camión 
Mercedes Benz 0 km, con caja volcadora y cisterna para  riego. 

En medio de una corrida cambiaria este Concejo Deliberante acompañó por 
unanimidad en una sesión extraordinaria para que pudiésemos realizar esta 
compra de manera urgente y así evitar al municipio de una pérdida de $ 400.000. 
En nombre de todos los vecinos, muchas gracias. 

Obras  2019 

Para 2019 está previsto Construir el  desagüe  en  Avenida olmos  y  camino  
viejo  a  Cañada  Larga,  el  hormigonado  de  la  playa de estacionamiento  en  
terminal  de  colectivos, el rediseño del  paseo  del  Concejo  Deliberante para 
hacerlo accesible. Continuar  con  la  accesibilidad  de  las  veredas, construir  un 
muro  en  el balneario  los  Cedros  para  delimitar  la  zona  de  tránsito  con  el  



espacio  verde; Remodelar  la Avenida  San  Martín  Norte, con un proyecto 
similara al de la banda sur. 
Culminar  la  obra  de  Costanera, Comenzar  con  la  obra  de  gas  en  la  2da   
Etapa. Construir  la  plaza de  la  Mujer  en  la  calle  Simón  Bolívar. Hacer  
accesible  el  balneario  los  Tiroleses y realizar un estudio proyecto para el diseño 
de un sendero que permite trasladarse desde la Residencia hacia Nido de Águila 
sin  tener  que  atravesar  propiedades  privadas. 
  

  
Cierre 

En estos 7 años de gestión son muchas las cosas que hemos hecho juntos en 
cada una de las áreas que hacen a nuestra comunidad. Junto a los clubes, junto a 
los bomberos, a la policía, a los docentes, a las cooperativa de aguas, de 
electricidad, junto a los Bancos, a los comerciantes, a los deportistas, a los 
jóvenes, con todos y para todos es el lema que bien podría definir a nuestra 
gestión. 

  
Sabemos que aún queda un camino para recorrer y tenemos que continuar 
unidos, porque mancomunadamente avanzar, ir hacia adelante se hace 
verdaderamente posible. 
  
Hoy en día estamos inmersos en una crisis económica realmente profunda y que 
nos preocupa, pero al no poder intervenir en las cuestiones que dependen del 
gobierno nacional y las decisiones macro, solo nos queda redoblar el empeño y 
continuar tirando todos para el mismo lado, y ese lado es un buen futuro para 
Mina Clavero. 
  
Estoy convencido que vamos a lograrlo… Vamos Mina Clavero, Vamos pueblo 
querido, Vamos todos juntos, Muchas gracias! 
 


